
発 言 者 内　　　　　　　　　　　　　　　　　　容 答 弁 者

(代１)

大 野 一 生  ・　令和７年度当初予算に込めた思いと今後の財政運営 市 長

(自民)  　について

 ・　今後の岐阜市食肉地方卸売市場の在り方について 市 長

 ・　宿泊税の導入及び活用に関する考え方について 市 長

 ・　市立大学の在り方について

 　・　市立大学の改革について 市 長

 　・　薬科大学キャンパス整備の概要及び法人化後の大 薬 科 大 学 学 長

 　　学運営について

 ・　名鉄名古屋本線鉄道高架化事業と関連するまちづく 都 市 建 設 部 長

 　りについて

 　・　高架化事業の進捗状況について

 　・　上川手地区のまちづくりに関する取組状況と今後

 　　の予定について

 ・　岐阜駅北中央東・中央西地区市街地再開発事業につ 都 市 建 設 部 長

 　いて

 　・　再開発事業及び歩行者用デッキ整備事業の今後の

 　　計画について

 ・　下水道管の老朽化対策について 上 下 水 道 事 業 部 長

 　・　八潮市の道路陥没事故を踏まえた本市の対応につ

 　　いて

発　　言　　通　　告　　者　　一　　覧

令和７年第１回（３月）岐阜市議会定例会



発 言 者 内　　　　　　　　　　　　　　　　　　容 答 弁 者

(代２)

松 原 和 生  ・　新年度予算編成について

(市民)  　・　２期目の総仕上げの予算について 市 長

 　・　事業費高騰への対応について 財 政 部 長

 ・　戦国の歴史を活かした取組について

 　・　岐阜城楽市と岐阜公園再整備について 都 市 建 設 部 長

 　・　重点支援地域となった日本遺産『「信長公のおも ぎふ魅力づくり推進部長

 　　てなし」が息づく戦国城下町・岐阜』について

 ・　高額療養費制度の負担限度額の引上げに関連して 市 長

 ・　岐阜空襲８０年平和啓発事業について 市 民 協 働 推 進 部 長

 ・　合葬式墓地の整備と岐阜市斎苑式場について 市 民 生 活 部 長

(代３)

西 垣 信 康  ・　新年度における物価高騰対策について 市 長

(公明)  ・　本市におけるインバウンド施策の推進について ぎふ魅力づくり推進部長

 ・　組織・機構改革の目的等について 市 長

 ・　岐阜市ＧＩＧＡスクール推進計画における施策等に 教 育 長

 　ついて

 ・　ごみ処理の有料化に伴う地域等への支援について 環 境 部 長

 ・　柳ケ瀬地区のまちづくりについて

 　・　柳ケ瀬広場整備事業について 都 市 建 設 部 長

 　・　旧岐阜髙島屋の土地・建物の利活用について 経 済 部 長

 　・　柳ケ瀬地区のまちづくりにおける今後の取組につ 経 済 部 長

 　　いて



発 言 者 内　　　　　　　　　　　　　　　　　　容 答 弁 者

(代４)

田 中 成 佳  ・　市長の政治姿勢について 市 長

(緑)  　・　市役所正面で市長に抗議する人たちへの対応につ

 　　いて

 　・　政治資金パーティーについて

 ・　キャッシュレス決済事業の費用対効果等について 経 済 部 長

 　・　令和６年家計調査における喫茶代支出額に係る調

 　　査結果への見解について

 　・　過去４回の事業が本市の経済に与えた影響につい

 　　て

 　・　プレミアム付商品券を発行しない理由について

 ・　有料指定ごみ袋について 環 境 部 長

 　・　ごみ処理の有料化の決定について

 　・　有料化による収入の見込額や使途等に係る市民と

 　　の意見交換会での説明について

 　・　自治会への補助額について

 　・　過去に本市で発生した廃棄物処理に関する重大事

 　　案に係る市民との意見交換会での説明について

 　・　市外からの大量のごみの持込みに係る説明につい

 　　て

 　・　有料指定ごみ袋の自治会未加入世帯への配付につ

 　　いて

 ・　市営墓地の在り方について 市 民 生 活 部 長

 　・　無縁墳墓の調査体制について

 　・　大規模災害時の遺体の安置及び火葬について



発 言 者 内　　　　　　　　　　　　　　　　　　容 答 弁 者

( ５ )

石 川 宗 一 郎  ・　高齢者に対するスマホ活用支援について

(自民)  　・　スマホハンドブックの目的及び内容等について 市 長 公 室 長

 　・　岐阜市公式ＬＩＮＥの登録者の増加策について 市 長 公 室 長

 　・　高齢者のスマートフォン教室の開催状況等につい 福 祉 部 長

 　　て

 ・　持続可能な公共交通について 都 市 建 設 部 長

 　・　バス運転手の確保に向けた取組について

 ・　岐阜産業会館の今後について 経 済 部 長

 　・　解体工事のスケジュールと安全対策について

 　・　跡地利用について

 ・　若者に向けた居住支援及び移住支援について

 　・　移住・定住促進策の現状と課題について 企 画 部 長

 　・　家賃補助や学生向け住宅の整備等について ま ち づ く り 推 進 部 長



発 言 者 内　　　　　　　　　　　　　　　　　　容 答 弁 者

( ６ )

和 田 直 也  ・　岐女短の４年制・共学化による市立新大学構想と市

(自民)  　岐商の今後について

 　・　都心キャンパス候補地選定のスケジュールについ 企 画 部 長

 　　て

 　・　長良川大学見直しとの関連について 企 画 部 長

 　・　大学院設置の可能性について 企 画 部 長

 　・　高大連携に伴う市岐商の今後と附属校化の可能性 教 育 長

 　　について

 ・　人口減少時代の公共施設等マネジメントについて 財 政 部 長

 　・　中期財政計画との整合性と地区別計画の策定につ

 　　いて

 ・　行政機構の再編について 行 政 部 長

 　・　再編の目的について

 　・　文教施設移管に係る社会教育法との関連について

 　・　市民協働生活部の業務負担への対応について

 　・　商店街振興組合に係る窓口の集約について

 　・　実効性の高い公共施設等マネジメントを実施する

 　　ための組織体制について

 ・　岐阜市斎苑の今後と合葬式墓地について 市 民 生 活 部 長

 　・　式場１の廃止と式場２の今後の対応について

 　・　地元地域や関係者への合意形成について

 ・　名鉄岐阜駅前のトランジットモール交通社会実験に 基 盤 整 備 部 長

 　について

 　・　計画概要及び周知の進め方について

 　・　ほこみち制度の利活用と神田町商店街との連携に

 　　ついて

 　・　県との連携も含めた道路空間利活用の進め方につ

 　　いて

 ・　異年齢による教育について 教 育 長

 　・　県方針に対する小中学校における対応について

［一問一答］



発 言 者 内　　　　　　　　　　　　　　　　　　容 答 弁 者

( ７ )

石 井 浩 二  ・　岐阜市公契約条例について 行 政 部 長

(自民)  　・　条例の趣旨を踏まえた市内業者の十分な活用方法

 　　について

 ・　市庁舎における不当要求行為等への対策について 行 政 部 長

 　・　近年の不当要求行為及び刑事事件の件数について

 　・　不当要求行為や加害行為から職員及び来庁者を守

 　　るための対策と備えについて

 ・　本市の高齢者に対する福祉施策について 福 祉 部 長

 　・　新年度に実施する高齢者に対する福祉施策につい

 　　て

 ・　将来貧困に陥らないための義務教育について 教 育 長

 　・　教育長の思いと具体的な取組について

 ・　義務教育における人権教育について 教 育 長

 　・　小中学校における人権教育の実施状況について

 　・　人権教育の充実に向けた今後の取組について

 　・　子どもたちに対する人権教育の指導方法について

［一問一答］

( ８ )

谷 藤 錦 司  ・　郊外部における公共交通政策について 都 市 建 設 部 長

(自民)  　・　今後の公共交通の利便性向上について

 ・　第３７回全国健康福祉祭ぎふ大会（ねんりんピック 福 祉 部 長

 　岐阜２０２５）について

 　・　競技及びイベントの準備状況について

 　・　第３６回とっとり大会の視察の成果について

 　・　開催に向けたＰＲ活動について

 ・　休日の中学校部活動の地域移行について ぎふ魅力づくり推進部長

 　・　運動系クラブ及び文化系クラブの地域移行の現状

 　　について

 　・　エリア単位の拠点校方式のモデル事業に藍川エリ

 　　アを選定した理由について

 　・　本格始動するための準備状況について

 　・　拠点校方式の今後の展開について

 ・　地区公民館について 市 民 協 働 推 進 部 長

 　・　地区公民館の安全性について

 　・　芥見東・芥見南公民館の統合について

 　・　地区公民館の新規建設について

［一問一答］



発 言 者 内　　　　　　　　　　　　　　　　　　容 答 弁 者

( ９ )

富 田 耕 二  ・　令和７年度組織・機構改革について 行 政 部 長

(市民)  　・　今回の組織・機構改革の目的について

 　・　危機管理部新設の目的と部をまたぐ課の連携につ

 　　いて

 　・　市民協働生活部新設の目的について

 　・　関係団体や市民への周知について

 ・　市長部局へ移管される社会教育施設への教育委員会 教 育 長

 　の関わり方について

 　・　既に移管されている施設への関わり方及びこれま

 　　での取組について

 　・　今回移管される科学館への今後の関わり方及び連

 　　携について

 ・　氏名の振り仮名法制化への対応について 市 民 生 活 部 長

 　・　法制化の概要について

 　・　今後の手続の流れ、スケジュール及び市民への周

 　　知について

 ・　建築物省エネ法及び建築基準法の改正について ま ち づ く り 推 進 部 長

 　・　令和７年４月１日施行の改正内容及び周知の取組

 　　について

(１０)

堀 田 信 夫  ・　宿泊税の導入について 市 長

(共産)  ・　柳ケ瀬広場整備事業の計画について 都 市 建 設 部 長

 ・　競輪事業及び会計年度任用職員の処遇について 行 政 部 長

 ・　上川手地区の土地区画整理による市街化について 都 市 建 設 部 長



発 言 者 内　　　　　　　　　　　　　　　　　　容 答 弁 者

(１１)

江 崎 洋 子  ・　岐阜市こども計画の策定について 子 ど も 未 来 部 長

(公明)  ・　帯状疱疹ワクチンの定期接種の実施について 保健衛生部長兼保健所長

 ・　重層的支援体制整備事業の充実について 福 祉 部 長

 ・　住宅及び命を守るための耐震改修等の加速に向けて ま ち づ く り 推 進 部 長

(１２)

渡 辺 貴 郎  ・　居住支援の取組について ま ち づ く り 推 進 部 長

(自民)  　・　居住支援協議会の取組について

 ・　校内フリースペースについて

 　・　これまでの効果及び実績と今後について 教 育 長

 　・　校内フリースペースの担当者の配置について 教 育 長

 　・　小学生及び保護者への周知、対応について 教 育 長

 　・　エールぎふにおける取組について 子 ど も 未 来 部 長

 ・　物価高騰による学校給食への影響について 教 育 長

 　・　物価高騰への対応について

 　・　給食食材の調達方法について

 　・　給食費について

 ・　情報モラルへの取組について 教 育 長

 　・　岐阜県教育委員会が実施した情報モラル調査の結

 　　果に対する見解について

 　・　子どもや保護者への情報モラル教育の取組につい

 　　て

 ・　ＰＦＯＳ及びＰＦＯＡへの対応について

 　・　水質検査方法について 上 下 水 道 事 業 部 長

 　・　水質検査の在り方について 上 下 水 道 事 業 部 長

 　・　井戸水を使用する公共施設における水質検査につ 環 境 部 長

 　　いて

［一問一答］



発 言 者 内　　　　　　　　　　　　　　　　　　容 答 弁 者

(１３)

服 部 勝 弘  ・　岐阜市宿泊税条例制定について ぎふ魅力づくり推進部長

(緑)  　・　不公平な一律２００円課税の問題点

 　・　ビジネス客と観光客の宿泊者数の現状

 　・　宿泊料金５，０００円以下と１万円以上それぞれ

 　　の宿泊者数の現状

 　・　富裕層に対する課税の在り方

 　・　宿泊料金５，０００円以下の宿泊者に対する課税

 　　の在り方

 ・　自治会の在り方について 市 民 協 働 推 進 部 長

 　・　加入率向上に向けた自治会の組織見直し

 ・　岐阜市信用保証協会について 経 済 部 長

 　・　長年にわたる市の退職者による会長就任の問題点

 ・　岐阜市の融資制度について 経 済 部 長

 　・　貸出件数と金額の現状

 　・　代位弁済の件数と金額の現状

 ・　教育行政について 教 育 長

 　・　小中学生のいじめ及び不登校の現状

(１４)

原 菜 穂 子  ・　会計年度任用職員制度の課題及びその解決に向けて 行 政 部 長

(にじ)  　・　再度の任用の回数に係る上限廃止に向けた検討に

　　ついて

 　・　正規職員と併せて定員適正化計画の対象とするこ

　　とについて

 　・　会計年度任用職員の正規職員への登用と正規職員

　　の採用に係る年齢制限の撤廃について

 ・　若年女性の人口流出の抑制に関連して 企 画 部 長

 　・　今後の転出リスクを見据えた対策を考えていく必

　　要性について

 　・　岐阜市未来のまちづくり構想の見直しに関連して

 ・　民家下に埋設された岐阜市が管理する下水道管につ 上 下 水 道 事 業 部 長

 　いて

 ・　ＪＲ岐阜駅北口の一般車乗降場周辺の混雑解消につ 都 市 建 設 部 長

 　いて



発 言 者 内　　　　　　　　　　　　　　　　　　容 答 弁 者

(１５)

森 下 満 寿 美  ・　ごみ処理の有料化について 環 境 部 長

(共産)  　・　平成２６年３月定例会で採択された請願に対する

 　　受け止めについて

 　・　ごみ減量のさらなる推進について

 ・　国民健康保険料における賦課限度額の引上げについ 市 民 生 活 部 長

　 て

 ・　高額療養費制度における負担限度額の引上げについ 市 長

 　て

 ・　中学校における修学旅行先について 教 育 長

 　・　生徒の安全確保について

 ・　「建国記念の日を祝う岐阜県民のつどい」について 市 長

教 育 長

(１６)

披 田 麻 衣  ・　ＡＩを活用した子どもの学びと教職員の働き方改革 教 育 長

(市民)  　について

 　・　対話型ＡＩと生成ＡＩの実証事業の成果について

 ・　緊急時における情報連絡体制について 行 政 部 長

教 育 長

 　・　鷺山地内で発生した事案を受けて

 ・　岐阜市立図書館の電子図書館サービスについて 市 民 協 働 推 進 部 長

 　・　メリット及びデメリットについて

 　・　コンテンツ数及び利用状況について

 　・　岐阜県図書館における電子書籍サービスとの違い

 　　について

 　・　今後の運営方針及び周知方法について

［一問一答］



発 言 者 内　　　　　　　　　　　　　　　　　　容 答 弁 者

(１７)

大 塚 翔 太  ・　災害時ケアプランについて 防災監兼都市防災部長

 　・　現状と課題を踏まえた今後の対応について

 　・　避難訓練の実施について

 　・　子どものための福祉避難所について

 ・　マイナンバーカードを活用した救急業務について 消 防 長

 　・　消防本部における実証事業の成果について

 　・　今後の具体的な運用方法について

 ・　コミュニティソーシャルワーカーの配置について 福 祉 部 長

 　・　人材確保と育成について

 　・　市民への周知について

 ・　就労継続支援に関する制度について 福 祉 部 長

 　・　就労継続支援Ａ型及びＢ型事業所の現状について

 　・　就労継続支援事業のサービス利用者への対応につ

 　　いて

 　・　今後の障がい者就労支援の取組について

(１８)

熊 田 由 弘  ・　来年度からの岐阜市の教育方針について 教 育 長

(自民)  　・　子どもの学び方について

 　・　岐阜市が目指す学びの充実について

 　・　教職員の資質の向上及び教員志望者に選ばれる教

 　　育現場づくりについて

 ・　合葬式墓地の在り方について

 　・　無縁墳墓の実態調査について 市 民 生 活 部 長

 　・　合葬式墓地の受付方法について 市 民 生 活 部 長

 　・　子どもの学びにおける家族の絆、御先祖様への感 教 育 長

 　　謝及び道徳について

 ・　本市の自然災害等への対策や備蓄について 防災監兼都市防災部長

 　・　被災者の尊厳を守るための避難所生活における備

 　　えについて

 　・　ＮＰＯや企業と連携した支援体制について

［一問一答］



発 言 者 内　　　　　　　　　　　　　　　　　　容 答 弁 者

(１９)

可 児 隆  ・　ごみ処理の有料化について 環 境 部 長

(緑)  　・　周辺市町からの不適正なごみの持込みによるトラ

 　　ブルについて

 　・　処理手数料が有料と無料の自治体でのごみ排出量

 　　の比較について

 　・　処理手数料の使途等について

 　・　市処理施設における溶融炉の導入について

 　・　デジタル技術の活用によるごみ収集の効率化につ

 　　いて

 ・　令和の米騒動への対応について

 　・　職員の兼業について 行 政 部 長

 　・　農産物の供給促進策について 経 済 部 長

 　・　遊休農地の可視化について 経 済 部 長

 　・　二毛作等による農産物の生産量増加に向けた取組 経 済 部 長

 　　について

 ・　地域通貨について 企 画 部 長

 　・　地域通貨及びデジタル地域通貨の検討について

 ・　都市公園におけるスケートボードパークの整備につ 都 市 建 設 部 長

 　いて

 　・　スケートボードの使用に関連する苦情について

 　・　スケートボードパーク場の増設、改修及び新設に

 　　ついて

 ・　適正な会計事務に向けた取組について 会 計 管 理 者

 　・　研修について

 　・　会計事務におけるＤＸの取組について



発 言 者 内　　　　　　　　　　　　　　　　　　容 答 弁 者

(２０)

道 家 康 生  ・　自動運転バスの郊外における運行について 都 市 建 設 部 長

 ・　こどもファーストについて 子 ど も 未 来 部 長

教 育 長

 　・　実施事業とその目的について

(２１)

河 合 智 美  ・　岐阜城天守閣及び鵜飼観覧船の清掃について ぎふ魅力づくり推進部長

(公明)  　・　清掃の現状について

 　・　官民一体による体験型清掃活動を取り入れる考え

 　　について

 ・　ＨＰＶワクチンのキャッチアップ接種について 保健衛生部長兼保健所長

 　・　接種期間延長措置の対象者及び今後のスケジュー

 　　ルについて

 　・　今年度の接種者数について

 　・　今後の情報提供について

 ・　山林火災の予防と本市の取組について 消 防 長

 　・　金華山における消防訓練の内容について

 　・　大規模山林火災における広域消防応援の取組状況

 　　について

 　・　山林火災予防対策について

［一問一答］

※発言者の欄の数字は発言順序を示しています。なお、数字の前についている「代」は代表質問のこと

　です。

※質疑時間は、答弁を含み１人６０分となっています。


